

25 de octubre de 2021
OF-OPES-178-2021-D

Excelentísimo
Rodolfo Solano Quirós
Canciller de la República de Costa Rica

Estimado señor:

En el marco de la visita de trabajo que realiza la Cancillería a Ginebra, me permito comentarle la situación de la negociación sobre la participación de científicos costarricenses en la Organización Europea de Investigación Nuclear (CERN).

En primer lugar, queremos agradecer el apoyo que hemos tenido tanto del personal de la Cancillería, como de los personeros de la Embajada en Suiza, quienes nos han brindado un valioso soporte.

Le comento que hemos estado intercambiando información con los personeros del CERN y en estos momentos los principales aspectos a considerar son los siguientes:

Las universidades públicas de Costa Rica tienen interés en participar en investigaciones comunes con el CERN, agrupadas a través de un Memorándum de Entendimiento (MoU) que firmará el Consejo Nacional de Rectores (CONARE), para esto se tiene que decidir el tipo de membresía que se tendría, estamos haciendo una evaluación si interesa mantener una membresía completa o una membresía de asociado.

Para tomar esas decisiones y ver algunos detalles técnicos de los proyectos que podrían desarrollarse, se tiene programada una reunión el 3 de noviembre de los Vicerrectores de Investigación de las universidades públicas, con el fin de recomendar alternativas de trabajo, para posteriormente coordinar la reunión técnica que se establece en el inciso B del artículo 3.2 de la Constitución del CERN, que señala (traducción libre):

“Los representantes de la Entidad (*buscando admisión*) se reunirán con el Portavoz y el Presidente del CB (*Colaboration Board, máxima autoridad del Large Hadron Collider beauty experiment LHCb*) para preparar una propuesta de solicitud realista, que incluya recursos humanos, técnicos y financieros, y desarrollar un plan para una contribución de servicio adecuada al experimento.” (Texto en *italica* no pertenece al original.

OF-OPES-178-2021-D

Pág. 2 de 2

Una vez que se tenga la reunión planteada en el inciso B anterior, de las autoridades en investigación de las universidades con los personeros claves del CERN, se tendrán los elementos para continuar el proceso de participación de las universidades nacionales en el CERN, ya que sabríamos cuantos investigadores participarán, así como los proyectos de investigación en que se vincularán.

Me permito comentarle que la Asesoría Legal de CONARE, a su vez, está analizando el posible texto del MoU, para lo cual también es necesario tener claro los aspectos técnicos mencionados anteriormente.

Con esta nota, además de comentarle la situación actual, queremos manifestar nuestro interés en continuar con este proceso el cual permitirá que investigadores costarricenses realicen aportes significativos en proyectos de clase mundial, tal como el CERN. Por lo que le solicitamos transmitir nuestro interés durante su visita a Ginebra.

Agradeciendo desde ya su apoyo, me despido con muestras de mi mayor consideración y estima.

Muy cordialmente,

Eduardo Sibaja Arias
Director de OPES



*are/ass/dir/cartas*7.1*

- C. Sr. Francisco González Alvarado, Presidente, Consejo Nacional de Rectores
- Sra. Catalina Devandas Aguilar, Embajadora, Misión de Costa Rica en Ginebra, Suiza, Ministerio de Relaciones Exteriores y Culto.
- Sra. Carla Sierra Zúñiga, Encargada de Escritorio, Organismos Internacionales en Ginebra y Roma, Dirección de Cooperación Internacional, Ministerio de Relaciones Exteriores y Culto.
- Sr. Armando Rojas Esquivel, Jefe, División de Coordinación, OPES, Consejo Nacional de Rectores
- Archivo